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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE PROMOCIONA AMPLIACIÓN DE HORARIOS PARA TRÁMITES 
Por Zulema López 
Realizó la Junta Local del INE una Jornada de Volanteo en la Alameda Hidalgo, para invitar a la población a 
participar en la Campaña Anual Intensa que finalizará el 15 de diciembre, que incluye la ampliación de horarios 
para trámites. María del Refugio García López, Vocal Ejecutiva del INE, informó que se repartieron unos cuatro mil 
volantes a la población, en los que se contiene información que se requiere para renovar la credencial de elector, 
ya que la meta es concretar 86 mil 818 trámites, de los cuales faltan 35 mil. (DQ, 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRUMP 
El candidato republicano Donald Trump gana la Presidencia de EEUU, hace trepar el dólar a $21, colapsa bolsas y 
genera dudas políticas y económicas en todo el mundo. Hillary Clinton reconoce su derrota. (DQ, principal) 
 
PA: SURPRISE! 
El triunfo del candidato republicano Donald Trump se confirmó luego de que éste obtuviera más de 270 de los 538 
votos electorales disputados, superando a su rival demócrata, Hillary Clinton. (PA, principal) 
 
AM: MR. PRESIDENT 
Por Redacción 
Donald Trump asumió el miércoles su condición de ganador de las elecciones Presidenciales de Estados Unidos. 
(AM, principal) 
 
N: ¡INESPERADO! 
Por Agencias 
Donald Trump logró hoy un inesperado triunfo sobre Hillary Clinton, quien reconoció su derrota. (N, principal) 
 
CQ: EVACÚAN EL CENTRO POR FUGA DE GAS 
Por Alejandra Cueto 
Fernando Martínez Garza, coordinador de la Unidad Municipal de Protección Civil capitalina, informó que fue 
alrededor de las 9:47 de la mañana cuando recibieron el reporte de fuga de gas en la calle Madero en el tramo que 
corresponden a Guerrero y Ocampo en el Centro Histórico, por lo que fueron evacuadas mil cincuenta personas de 
cinco escuelas, así como edificios públicos y privados, además de comercios. (CQ, principal) 
 
EUQ: PESE A GRANDES OBRAS, PREVALECE REZAGO EN COLÓN 
Por Amílcar Salazar 
Con 86% de sus 58 mil habitantes considerados por el Coneval como “vulnerables” por carencia social y por 
ingreso, en el municipio de Colón la pobreza comparte el espacio con grandes obras como invernaderos, plantas de 
procesamiento de alimentos, bodegas de agroquímicos, rellenos sanitarios y conjuntos residenciales. (EUQ, 
principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
SE HERMANARON QUERÉTARO Y QUEBEC 
El gobernador Francisco Domínguez Servién firmó un convenio con el Primer Ministro de Quebec, Phillippe 
Couillard, a fin de hermanar a Querétaro con dicha provincia canadiense. El gobernador reconoció que algunas 
empresas elijan a Querétaro como destino para poderse instalar, tal es el caso de Bombardier. Al respecto, el 
Primer Ministro de Quebec aplaudió el fortalecimiento de la relación entre Querétaro y su provincia, ya que México 
es el cuarto socio comercial de Canadá. (…) Como parte de sus actividades en el segundo día de trabajo, el 
gobernador también realizó una visita a la Universidad Laval, con el objetivo de hablar sobre el intercambio 
académico de estudiantes, profesores e investigación. Además se reunió con Christine St-Pierre, ministra de 
Relaciones Internacionales, con quien abordó temas de vinculación de Querétaro con la provincia de Quebec en los 
sectores de industria, cultura, agricultura, académico y energías renovables. (DQ 1, AM 7, N 1, EUQ 3) 
 
SECRETARÍA DEL TRABAJO VA POR RECLUTAMIENTO MASIVO 
La Secretaría del Trabajo del estado recurrirá a un nuevo método de generación de empleo, el reclutamiento 
masivo, que en adelante desarrollará con apoyo de la empresa de recursos humanos y psicología denominada 
Ciceso. A través de esta empresa de ofertarán inicialmente 237 plazas (…) “Por instrucciones del gobernador 
formalizamos esta alianza para empezar a generar empleos no solamente en feria o jornadas de empleo que 
estamos acostumbrados a ver por parte de la Secretaría”, afirmó José Luis Aguilera Rico, secretario del Trabajo. 
(EUQ  1, N 6, CQ 8) 
 
RECIBE PLATAFORMA ‘FUTUREED’ EL ESTADO 
Es la primera entidad del país en recibirla, la cual, con apoyo del gobierno estatal e iniciativa privada ofrecerá 
cursos y diplomados a los docentes; cada uno de ellos, alineados al nuevo modelo educativo que se encuentra en 
revisión por parte de la SEP y avalados por la Universidad Metropolitana de Monterrey. Alfredo Botello Montes, 
secretario de Educación, enfatizó que la plataforma representa un aporte a la sociedad para la mejora de los 
docentes y entorno educativo. (AM 4, DQ 6, N 8) 
 
“COBIJEMOS CON UNA SONRISA”, CAMPAÑA INVERNAL QUE EMPRENDE DIF ESTATAL 
Encabeza la Presidenta del SEDIF, Karina Castro de Domínguez, el inicio de la campaña invernal ‘Cobijemos con 
una sonrisa’, con la cual se pretende llegar a la meta de 32 mil cobijas que serán entregadas en las comunidades 
más apartadas del estado. (…) Acompañada de Juan Pablo Rangel, director del SEDIF, Castro de Domínguez 
agradeció el respaldo de las dependencias, organismos, escuelas, medios de comunicación y ciudadanos en general 
que se dieron cita para apoyar a familias queretanas del estado. En su oportunidad, Gabriel Bastarrachea, titular de 
la UEPC, informó que durante la temporada invernal se prevé la presencia de 51 frentes fríos, por lo cual se 
emprende esta campaña a la que se suma la institución que representa. (DQ 1-C, AM 8, N 1, CQ 2, PA 8, EUQ 5 y 10) 
 
‘TARIFA DEL TRANSPORTE REQUIERE DE ANÁLISIS’ 
La tarifa del transporte público requiere de análisis, por ello no es “sencillo” expresar que se vaya a determinar por 
decreto esa cuestión, refirió Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, quien aseguró que Alejandro 
López Franco, director del IQT, se encuentra retomando aspectos que requieren estudio y consenso en cuanto al 
proyecto del transporte. (AM 6, PA 3, CQ 3) 
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NO HAN AUMENTADO ROBOS AL TRANSPORTE PÚBLICO: SSC 
No han aumentado los robos al transporte público aseguró el Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos 
Granados Torres, quien dijo que además el IQT reportó que los robos no alcanzan ni el 1% de los recorridos que 
realizan todas las unidades. Recalcó que ha habido un “uso indebido” de las redes sociales en la difusión de la 
información sobre este tipo de hechos. (AM 6, PA 4, CQ 4, EUQ 9) 
 

MUNICIPIOS 
 
EX TRABAJADORES DE CADEREYTA EXIGEN INDEMNIZACIÓN 
Integrantes de Antorcha Campesina denunciaron que el Municipio de Cadereyta, presidido por León Enrique 
Bolaño, adeuda pagos y prestaciones a 60 ex trabajadores que fueron despedidos al inicio de la administración. 
Roberto Miguel Tinoco, integrante de la organización, indicó que la deuda asciende a 6 mdp y aseguró que el 
próximo lunes instalarán un plantón frente a Palacio de Gobierno, ya que el Gobierno Estatal tiene conocimiento de 
la problemática. (AM 3, N 8, CQ 17, DQ 4) 
 
‘NO HACÍAN TRABAJO FUNCIONAL’ 
Algunos de los trabajadores que fueron despedidos al inicio de la actual administración municipal de Cadereyta 
estaban inscritos en la nómina, pero no realizaban ningún trabajo, afirmó Juan Martín Granados Torres, Secretario 
de Gobierno, respecto a lo declarado por una organización que está apoyando a 60 ex trabajadores de ese 
municipio que están pidiendo el pago de adeudos y prestaciones. (AM 3, CQ 17) 
 
FALTA CADEREYTA DE ENTREGAR CUENTAS 
El municipio de Cadereyta de Montes no hay entregado su cuenta pública advirtió Rafael Castillo, titular de la ESFE, 
quien mencionó que esos datos se requieren para el sistema de alertas de dicho organismo. (PA 8, CQ 17) 
 
INCREMENTARÍAN GASTO PARA TENER MÁS SEGURIDAD 
El cabildo del municipio de Querétaro aprobó un acuerdo que propone incrementar el gasto en Seguridad Pública, 
así como una reducción en el gasto administrativo para el ejercicio fiscal 2017. Marcos Aguilar Vega, Presidente 
Municipal de Querétaro, indicó que el aumento en el presupuesto para seguridad llegaría hasta el 20% (AM 2, EUQ 
4)  
 
“NO ME DESCARTO”, DICE MARCOS AGUILAR EN UAQ 
Por Sergio Venegas Ramírez 
A través de Radio Universidad, el presidente municipal Marcos Aguilar Vega se defendió de los que piden su 
renuncia y aireó sus aspiraciones para el 2018. “No me descarto de ninguna manera”, puntualizó, sin precisar si 
buscará reelegirse o una senaduría. Entrevistado en el programa Presencia Universitaria, lo mejor de lo que queda 
de información local por las mañanas, el edil capitalino hizo lo que sabe: Negar. (PA, 1) 
 
EVACÚAN A MIL 50 
Lo anterior en el Centro Histórico, sobre la calle de Madero, entre Guerrero y Ocampo, donde trabajadores 
rompieron un conducto de gas natural al no verificar las líneas subterráneas informó la UMPC. (DQ 1-G, N 1, PA 1-
LR, EUQ 2) 
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MISTERIO EN ASESINATO OCURRIDO EN TEJEDA 
Luego de que un vigilante encontró el cuerpo de un hombre al interior de una casa en la calle de Bernal, en el 
fraccionamiento de Tejeda, en el municipio de Querétaro, con una bolsa de plástico en la cabeza; la Fiscalía General 
del Estado no ha emitido información oficial y su titular Alejandro Echeverría Cornejo nada ha mencionado al 
respecto ni el resultado de la necropsia de ley y que podría dar quizá el móvil. (DQ 1-G) 
 
LA CNOP CONTRA EL ANTEPROYECTO 
Por Rubén Pacheco 
David Palacios Montes, dirigente de la CNOP, se pronunció en contra del “Anteproyecto de Reglamento de Servicios 
Públicos Municipales”, pues consideró que vulnera el patrimonio familiar de los locatarios de los mercados. (N, 5) 
 
RECHAZA ANTEPROYECTO DE COMERCIO LA UCFCP 
La organización de comerciantes Felipe Carrillo Puerto se pronunció en contra del anteproyecto de Reglamento de 
Mercados y Tianguis del municipio de Querétaro, en voz de su presidente Pablo González Loyola, por considerar 
que la norma propuesta no toma en cuenta la opinión de los comerciantes y ciudadanía. (…) La UCFCP anunció la 
realización del foro “La Fundación Social del Comercio Popular en Nuestra Sociedad Actual: Derechos y 
Alternativas”, que se celebrará este miércoles a las 10:30 de la mañana en el Jardín Guerrero. (N 5, AM 5) 
 
DESARROLLADOR PAGARÁ ESCUELA EN LA PRADERA 
La oferta educativa en El Marqués debe ir a la par del crecimiento del municipio y es por ello que se logró que 
Casas Ponty apoye la construcción de una escuela secundaria en La Pradera, (…) para evitar que sus inversiones 
generen un problema social, sostuvo el alcalde Mario Calzada Mercado. (…) Recordó que establecer las 
instituciones educativas es responsabilidad de Gobierno del Estado, pero el municipio no puede desatender esa 
necesidad generada por el crecimiento. (…) Acotó que se trata de una labor que se realiza de manera coordinada 
con la USEBEQ, a fin de que cumpla con todos los requisitos que obligan trabajar con eficiencia. (DQ 4, AM 4, CQ 
18) 
 
URGEN CUATRO ESCUELAS EN EL MARQUÉS, DICE USEBEQ 
Por Paulina Rosales  
Se requiere abrir cuatro escuelas más en El Marqués y en la zona oriente de San Juan del Río, para atender la 
demanda actual de la USEBEQ, informó su titular, Enrique de Echávarri, quien explicó que aún es necesario que la 
SEP autorice la clave de funcionamiento de dichos centros educativos el siguiente ciclo escolar. (EUQ, 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN AUMENTO DE 5.9% EN SUELO URBANO 
La Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura Local aprobó las actualizaciones del 5.9 por ciento en el 
valor de suelo urbano en los 18 municipios para el 2017, mientras que el suelo rústico se ajustará en 23 por ciento 
más y el de construcción en 2.16 por ciento al alza. El presidente de la Comisión legislativa, diputado Eric Salas 
González reconoció que todavía existe un pequeño rezago en las tablas de valores frente al valor del mercado, se 
espera que eso se equilibre en un lapso de ocho años como máximo, si se continúa con el proceso de actualización 
anual. (AM 2, EUQ 3, DQ 1, N 1, PA 1) 
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DIPUTADOS SE QUEDAN ESTE FIN DE AÑO SIN BONO ESPECIAL 
Diputados locales descartaron otorgarse un bono especial de fin de año como sucedió a nivel federal, porque no 
hay presupuesto para eso y sólo se apegarán a lo que establece la ley para todos los trabajadores, entre ellos los 
diputados, que equivale a cubrir 70 días de aguinaldo y 10 de vacaciones, con base en la dieta de 47 mil pesos que 
recibe cada legislador. El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, diputado Gerardo Ángeles 
Herrera y el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, diputado Eric Salas González, aclararon que 
no se tiene la intención ni la posibilidad de aprobar un bono de fin de año a los legisladores. (DQ 4, CQ 5) 
 

PRESENTAN INICIATIVA PARA PROTEGER DERECHOS INFANTILES 
La Comisión de la Familia de la legislatura local y el SEDIF presentaron un paquete de iniciativas de ley en 
beneficio de la niñez, para armonizar la Constitución del estado con las leyes federales y colocarse entre los 
primeros ocho estados del país que actualizan esta legislación. (DQ 10, AM 6, N 4, CQ 4) 
 
FOTO NOTA “FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN DEBE SER CIUDADANIZADA” 
Por Redacción  
El coordinador de la bancada del PRI  en el Congreso del Estado, Mauricio Ortiz Proal, indicó que es fundamental 
que la propuesta del hombre o la mujer que encabezará la Fiscalía Anticorrupción del estado, sea de la ciudadanía. 
(CQ, 5) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CUESTIONA FNF AL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 
Un grupo de integrantes del Frente Nacional por la Familia se reunieron a las afueras del Poder Judicial de la 
Federación de Querétaro, donde leyeron un pronunciamiento en el que rechazan la apertura del organismo en 
temas como educación sexual y matrimonios igualitarios. (N 6, PA 4, AM 6, EUQ 5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ACADÉMICOS SE PONEN RUDOS 
La asamblea extraordinaria convocada por el SUPAUAQ se convirtió en zafarrancho, cuando un grupo de docentes 
se presentaron en las instalaciones del Parque de Biotecnología para impedir que se llevara a cabo la votación para 
determinar la reposición del proceso electoral que fue anulado por la Comisión Autónoma de Vigilancia. (…) 
Asimismo se acordó que el actual Comité Ejecutivo se mantendrá al frente del sindicato hasta que concluya el 
proceso electoral y se determine al ganador de la elección para el periodo 2016-2018, además de que se dará aviso 
a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que no existe aún comité electo. (DQ 12, AM 8, N 1, EUQ 8) 
 
REAPARECE EL FRENTE NACIONAL POR LA FAMILIA 
Por Iris Mayumi Ochoa  
Alrededor de 30 integrantes del Frente Nacional por la Familia en Querétaro se manifestaron en las instalaciones 
del Poder Judicial de la Federación para rechazar la reforma en materia de uniones igualitarias que será discutida 
hoy en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, además de anunciar la realización de una consulta ciudadana 
para reformar el poder judicial y modificar el procedimiento actual de selección de ministros, que a su parecer, han 
incurrido en “arbitrariedades e injusticias”. (DQ, 9) 
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CONVOCAN A FORO CONTRA BODAS GAY 
Por Iris Mayumi Ochoa  
El Frente Nacional por la Familia realizará el próximo 19 de noviembre el Foro de Familia a favor del bien común, 
donde se impartirán cinco ponencias relacionadas con la legislación de los matrimonios igualitarios, el impacto de 
las propuestas educativas e identidad y personas con atracción al mismo sexo. Mercedes Pizzuto de Marván señaló 
que se trata de un foro que tendrá un costo de 250 pesos para la sociedad en general, donde se abordarán 
temáticas relacionadas con la protección de la familia y el derecho de educar a sus hijos. (DQ, 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
En Madero olía a gas; en Allende, a azufre. Nos cuentan que el Frente Nacional por la Familia se manifestó ayer en 
la calle de Allende, a la altura del Poder Judicial de la Federación, donde las aceras son angostas, por lo que los 
escasos 30 manifestantes tuvieron que bajarse al arroyo vial para “Hacer bulto”. Sin embargo, uno de los líderes 
del movimiento, en el momento en que fotorreporteros captaban las imágenes del acto, les pidió a los menores de 
edad que iban con ellos a ponerse al frente, para que salieran mejor en las fotos, sin medir el riesgo por los autos 
que pasaban por la avenida. Luego de algunos minutos llegaron elementos de la policía municipal a vigilar la 
movilización; éstos venían de atender una emergencia por una fuga de gas, en la calle de Madero. Nos dicen que en 
Madero ayer olía a gas, y en Allende a azufre. Graco, en los autobuses ¡de Querétaro! Nos cuentan que grande fue la 
sorpresa y el enojo que generó en redes sociales la publicidad en algunos camiones de transporte público de 
Querétaro del gobernador de Morelos, Graco Ramírez (…) la campaña publicitaria de don Graco se da luego de que 
la semana pasada fueron encontrados los cuerpos de cuatro estudiantes en el municipio de Yautepec. Nos dicen 
que la propaganda es a nivel nacional, por lo que ya se pueden ver espectaculares con la imagen de gobernador y la 
leyenda que dice “Transforma Morelos”, en la CDMX , Monterrey y ahora Querétaro (…) ¡Otra oportunidad, otra 
oportunidad! Flaco favor le hace a la UAQ el comportamiento de sus profesores sindicalizados. El día de ayer, la 
Asamblea extraordinaria del SUPAUAQ votó por arrolladora mayoría a favor de reponer el proceso electoral para 
elegir a su nuevo Comité Ejecutivo. Sin embargo, en vez de elevar el diálogo, la votación se llevó a cabo entre gritos, 
sombrerazos e intransigencia (Nos dicen que hasta gas pimienta) (…)  Caso Pliego cobra su primera víctima Nos 
cuenta que el caso de Paola Pliego ya cobró su primera víctima, pues el doctor Joshua Ortiz fue despedido por la 
CONADE el pasado fin de semana para dejar vacante el puesto de Director de Medicina y ciencias aplicadas del 
mismo organismo (…) (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Recargado. A través de Radio Universidad, el presidente municipal Marcos Aguilar Vega se defendió de los que 
piden su renuncia y aireó sus aspiraciones para el 2018. “No me descarto de ninguna manera”, puntualizó, sin 
precisar si buscará reelegirse o una senaduría. Entrevistado en el programa Presencia Universitaria, lo mejor de lo 
que queda de información local por las mañanas, el edil capitalino hizo lo que sabe: Negar. Negó que él sea el autor 
del Plan de Desarrollo Municipal y del proyecto de reglamento municipal, aquél lo hicieron en la UAQ -“que no se 
va a prestar a un cochupo”- y este el Colegio de Abogados Litigantes. Pero que se tranquilicen en los mercados 
porque nadie va a resultar afectado. Que él comprende a los comerciantes porque fue tianguista en La Cruz y 
Lomas de Casa Blanca. Negó que haya cesado a trabajadores de limpia o reducido sus salarios. Son inventos. Y de 
ahí se lanzó, oootra vez, en contra de sus críticos, porque no entienden que él no tiene una varita mágica, y en 
contra de los anteriores, los culpables de todo. -En seguridad dejaron un desastre y en finanzas un déficit de más 
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de 700 millones de pesos. Pero él sí está trabajando. Por eso, anunció, la obra más importante de su 
administración: Paseo Mompaní, una chulada de vialidad en la que se invertirán más de 200 millones. Y por 
supuesto: No renunciará. Es más, no se descarta para el 2018. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- 
Colaterales. Ante el embate a Ricardo Anaya -más por fuego amigo que por enemigos- deberemos ver si le pega o 
no en la línea de flotación y los efectos que tendrá a la hora de integrar las listas de legisladores federales en 2018. 
Y es que tanto el Joven Maravilla como el gobernador Francisco Domínguez tendrán que medir fuerzas para 
imponer a sus aliados. Ganará el más fuerte de los dos. -¡PREEEPAREN!- Por cierto. Aprovechó el presidente 
nacional del PAN el desastre que dejó el gobernador priista con licencia y prófugo de la justicia, Javier Duarte, y 
acompañó a los alcaldes veracruzanos que tomaron la casa de Gobierno de aquel estado en protesta por la 
retención de recursos federales. Durmió con ellos y por la mañana dio conferencia de prensa para irse contra los 
enormes excesos del desaparecido y su recua de rateros. Y desvió los reflectores. Al menos por un rato. -
¡AAAPUNTEN!- Hoy. A las 10:00 de la mañana de este miércoles, como cada año, será inaugurado el Bazar Ale en el 
Club de Industriales, evento altruista organizado por la presidenta de la Ale Querétaro, Adriana Castro, esposa del 
rector de la Universidad Anáhuac, Luis Eduardo Alverde. Han confirmado su asistencia las presidentas del DIF 
Estatal, Karina Castro de Domínguez; de El Marqués, Lorena Regalado de Calzada; de Querétaro, María Teresa 
García de Aguilar; de San Juan del Río, Magdalena Ruiz de Vega, y de Corregidora, Carmen Herrera de Kuri. 
Apoyemos esta noble causa. -¡FUEGO! Golpe avisa. Como no es tiempo electoral, los alcaldes de los 18 municipios 
del estado enviaron al Congreso del Estado sus tablas catastrales con incrementos, lo que presagia el aumento al 
Impuesto Predial en 2017. La medida -tan defendida por los otrora candidatos- que impactará negativamente en la 
economía de las familias queretanas, es otra puñalada a la gente que confió en los munícipes. Porca miseria. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
El próximo 23 y 24 de noviembre se celebrará en el QCC el Foro Internacional de Energía México, al que asistirán 
empresas y autoridades gubernamentales del ramo. Del estado estarán presentes el rector de la Universidad 
Anáhuac, Luis Eduardo Alverde Montemayor y Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU. El encuentro será 
inaugurado por el titular de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Se acerca el fin de año y con él vienen las gratificaciones anuales de las que solamente la alta burocracia tiene el 
derecho y la facultad de otorgarse cuando a sus intereses así convenga. En Querétaro es difícil saber con exactitud 
cuánto se embolsa un diputado por emolumentos y es que nos aseguran que solamente son cerca de 48 mil pesos,  
los que ganan mensualmente pero nunca nos dirán con la verdad por delante, a cuánto ascienden las prerrogativas 
y los extras por presidir una comisión; el mito urbano asegura que un legislador  de Querétaro, se lleva al mes poco 
más de 250 mil pesos al mes. Los diputados nos quieren bajar los nervios y la envidia a los mortales,  al decirnos 
que este año no tendrán bono especial de fin de año y que solamente se otorgarán lo que marca la ley, así lo 
aseguraron hace un par de días los diputados Gerardo Ángeles Herrera y Eric Salas González. A diferencia de sus 
homólogos a nivel federal, los diputados queretanos no tienen recursos excedentes y no hay “guardaditos” que 
vayan a repartirse a finales de año por concepto de “Bono Navideño” hay que estar pendientes de lo que suceda 
con el anuncio que hacen porque normalmente nos cambian la jugada. Recibirán lo que marca la ley de 
trabajadores del estado, que son sus 70 días de aguinaldo y su prima vacacional; aclarando que ninguno de los 
legisladores cumple con las obligaciones de un trabajador;  por ejemplo en temas de  horario y productividad a 
nadie le tienen que rendir cuentas, en ocasiones se mandan solos ya que cuando reciben instrucciones para votar  
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son mansos como corderos. Hasta no ver sabremos qué secretos se guardan en la junta de coordinación política de 
la Legislatura del Estado. DE REBOTE. Tregua para cumplir la ley al 100 por ciento piden comerciantes a la 
autoridad municipal, que está empeñada en hacer cumplir los ordenamientos legales ¿La CANACO incluso está 
abogando por el polémico caso de Central Park? (DQ, 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
¡AGUAS! Desde el año pasado en la UAQ comenzaron a suceder cosas que hace décadas ahí no se veían. Y ayer, 
nomás para documentar el dicho, a algunos académicos les brotó lo reguetoneros y se dieron a los golpes después 
de que el SUPAUAQ votó a favor de repetir la elección de dirigente. ATOLITO. Arrasados en los últimos meses por 
sus colegas poblanos y guanajuatenses en la asignación de obras públicas, los constructores queretanos reclaman 
desde hace rato que su lideresa Alejandra Vega, en vez de desfilar (y avalar) en todo tipo de evento gubernamental, 
asumiera una defensa real y firme de las empresas locales. Y así es como la CMIC tuvo la idea de crear un 
membrete más para la larga lista de “opinólogos”oficiosos y organismos piojito que dizque califican desempeños: 
el Observatorio de la Construcción. ¿Es en serio? (DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
EVACUADOS. Después de la fuga que se registró la mañana de este martes en las obras realizadas en la calle 
Madero, justo frente a la ST, tanto trabajadores como el titular, José Luis Aguilera Rico y Tania Palacios, SEJUVE, 
desalojaron el edificio debido al fuerte olor a gas que se propagó. Las alarmas sonaron cinco minutos después de 
que comenzó la fuga y los cuerpos de emergencia acudieron alrededor de 15 minutos después. INCREMENTO DE 
TARIFA. Un concesionario del transporte público le comentó a este medio de comunicación que no están pensando 
en un incremento a la tarifa de ese servicio, sino que ellos están enfocados en brindar el servicio; así que 
desconoce que se esté o se vaya a hacer un análisis al respecto. Por su parte las autoridades fueron categóricas al 
señalar que se fuera a presentar alguna actualización al costo de este servicio público e incluso mandaron un 
boletín para desmentir cualquier rumor. COMERCIANTE. Este miércoles, el comerciante Nacho Guerro del 
mercado de La Cruz, quien se hiciera famoso luego de haber sido agredido por guardaespaldas del exgobernador 
Ignacio Loyola- se acercó a platicar con Juan Martín Granados, SEGOB, esto en Plaza de Armas, donde días antes, el 
líder de los comerciantes se había manifestado en contra del anteproyecto del reglamento de Servicios Municipales 
que realizó el Gobierno municipal de Querétaro. (AM, 1 y 3) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
Por Redacción 
La Banquetera. La diputada del PRI Leticia Mercado impulsa una serie de iniciativas para apoyar tanto a la niñez 
queretana como a grupos vulnerables. (…) Este trabajo ha sido consensado con KCD, SEDIF, y con Juan Pablo 
Rangel, director SEDIF. Ya es tiempo de que se unan esfuerzos y las instancias correspondientes hagan sinergia con 
los legisladores que trabajan a favor de estos grupos. El Chacaleo. Que hace un promocional del gobernador de 
Morelos, Graco Ramírez, en varios autobuses del transporte público de la capital queretana. Primero fue Rafael 
Moreno Valle con sus espectaculares en Paseo Constituyentes; ahora el mandatario estatal de Morelos. No se 
supone que la promoción personal estaba prohibida y que la ley lo castiga. (…) Si el INE que es la instancia que 
regula y debe poner orden no lo hace, entonces China libre y que ya todos salgan a decir y a promocionarse, al fin y 
al cabo los tiempos electorales todos se los pasan por el arco del triunfo. Lo que es cierto es que en estos autobuses 
del transporte público se ven curiosos los anuncios de Graco con la leyenda “Graco Transforma Morelos”, mientras 
no quiera transformar a Querétaro. No tardan en salir los de Margarita Zavala o los del Cerillo. (CQ, 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
RI: REPORTE ÍNDIGO 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 


